

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 4 DE NOVIEMBRE DE 1883.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

NOM. 10.098.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

El ácido fosfórico y las tierras de labranza.

No basta saber cual es la proporción de ácido fosfórico que encierra el suelo, se necesita tambien determinar la naturaleza de la combinacion en que se encuentra. Si la ciencia agricola poseyera un numero de observaciones suficiente, el estudio deberia, por el solo estudio de la tierra en el laboratorio, poder indicar el tratamiento al cultivador si el empleo de fosfatos debe ser para él remunerador ó no.

Para que se pueda dar ese consejo sin temor de ver desmentidas por los hechos las previsiones, seria menester fijarse desde luego en la proporcion misma del ácido fosfórico por debajo de la cual el ácido fosfórico es abundante, cuando el ácido fosfórico es abundante, si se encuentra en el suelo en estado de ser absorbido por las plantas.

En efecto, la naturaleza de la base con que está unido el ácido fosfórico, el modo de agregacion de la combinacion de encierre el referido ácido pueden hacerle inútil; y el cultivador puede encontrar ventaja en emplear los superfosfatos en un suelo que no tenga cantidades notables de ácido fosfórico, como beneficia con el empleo del estiércol, el azoato de sosa, del sulfato de amoníaco ó de los abonos de origen animal, ó más que se derramen sobre un suelo que ya en materias azoadas.

La cuestion no podrá dilucidarse sino por una larga serie de ensayos, comparando los resultados analíticos suministrados por los trabajos del laboratorio y el peso de las cosechas, sostenidas ó no por la adición de los fosfatos.

Aunque á falta de muchos de los datos necesarios para formular conclusiones precisas, no obstante, indicamos alguno de los resultados ya obtenidos.

Durante varios años se ha cultivado en el campo de esperiencias de Grignon (Francia) comparativamente maiz, forrage y patatas, sosteniendo la vegetacion con azoato de sosa y sulfato de amoníaco, empleándolos solos ó mezclados con superfosfato. Parte de las tierras se han cultivado sin abono, en tanto que otras recibian solamente superfosfatos.

Los resultados obtenidos han sido los siguientes en los cuatro años de 1875, 76, 77 y 78, cuyas cosechas por hectárea han refundido en un término medio para eliminar la influencia de las estaciones.

Maiz forrage. Patatas. Cosecha verde en kilos. Tubérculos sanos en hectolitros.

Azoato de sosa solo.	65,885	276,0
----------------------	--------	-------

Azoato de sosa y superfosfato.	65,816	311,0
Sulfato de amoníaco solo.	60,095	290,5
Sulfato de amoníaco y superfosfato.	60,216	278,0
Sin abono.	58,800	278,0
Abonos fosfatados solos.	58,100	276,0

Claro es que los superfosfatos no ejercen en el suelo de Grignon ningun efecto útil, de donde se debe deducir que la tierra es suficientemente rica para no necesitar una adición de ácido fosfórico.

Luego, procediendo á la dosificacion del ácido fosfórico en el suelo de diferentes proporciones, se encontraron cifras bastante variables; 1 gr. 92 por kilogramo fué el máximo constatado para una porcion que habia recibido superfosfatos todos los años; 1 gr. 11 para porciones á las cuales se habia distribuido una gran cantidad de azoato de sosa. Esta dosis de 1 gr. 5 de ácido fosfórico por hectárea, corresponde á 4000 kilogramos por hectárea, y no da ninguna ventaja al empleo del ácido fosfórico.

¿Es suficiente esta nocion, y podemos afirmar que sucederá lo mismo en todos los suelos? Evidentemente no, y seria prematuro generalizar esta conclusion. En efecto, Corenwinder y Contamine han analizado, hace algunos años, tierras de Hontain, Paso de Calais, habiendo encontrado en cuatro muestras las cifras siguientes: 1 gr., 01; 1 gr., 10; 1 gr., 39; 1 gr., 52 de ácido fosfórico por kilogramo.

Esas tierras han producido 35.000 kilogramos de remolacha, cuando han recibido nitratos de sosa solo, y 42.000 kilogramos cuando al abono azoado se ha añadido superfosfato. En cambio, tierras de los alrededores de Lille, tomadas en Mareq, en Barenil, y dando 1 gr., 72 de ácido fosfórico por kilogramo, no sacan ningun beneficio del empleo de los superfosfatos.

Estas cifras demuestran claramente que la dosificacion del ácido fosfórico total, es insuficiente para establecer que sea ó no ventajoso el empleo de los abonos fosfatados. Es preciso para pronunciarse, ir más lejos y buscar á qué base está unido el ácido fosfórico para deducir de esto la influencia probable que podrá ejercer sobre la vegetacion la adición de abonos fosfatados.

Basta que una tierra contenga 0 gr., 8 de ácido fosfórico por kilogramo, y que una fracion de este ácido se encuentre en estado asimilable, para que no sea ya útil la adición de los superfosfatos.

En un suelo del campo de esperiencias de Grandjonau se ha encontrado por kilogramo 0'04 gr. de ácido fosfórico. Cuando se cultiva en el alforjon sin adición de fosfatos, vegeta miserablemente, alcanza apenas 20 ó 30 centímetros, y la cosecha es nula. Tambien lo es

cuando no se hace uso más que de un abono azoado, tal como el sulfato de amoníaco; pero es escaso cuando se emplean fosfatos. Clares que cuando una tierra no contiene más que la mínima cantidad de ácido fosfórico indicada más arriba, es preciso aumentarla sin vacilar.

Las adiciones sucesivas de fosfato que hacen los cultivadores, se concluyen por ser sensibles análisis. Una tierra esquistosa que ríbe desde hace 20 años fosfatos fósiles contiene actualmente 0 gr., 2 de ácido fosfórico por kilogramo, bajando la cocha cuando no se emplea.

Mr. Rouseille, profar agrónomo, ha dado una cifra muy interesante. Ha determinado la composicion de una tierra de matorrals labrada los 50 años. Ha recibido todos los años estiércol, ya fosfatos, conteniendo actualmente 0 gr., 30 de ácido fosfórico por kilogramo y pudiendo dar cosechas sin nueva adición de fosfatos.

Ese es un límite estimo, y es prudente añadir fosfatos á las tierras que no contienen más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo.

La cuestion es más complicada de lo que parece al primer vistazo, y si se permite indicar á priori algunas reglas para el empleo de los fosfatos. Se puede decir que cuando una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Si una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Si una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Si una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Si una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Si una tierra no contiene más que 0 gr., 5 de ácido fosfórico por kilogramo, conviene ensayar los superfosfatos.

Noticias

NACION

De la Correspondencia de Madrid siguientes:

—El señor M. nos dias despues. Fomento en el m. pues parece que el no piensa ocuparse ó doce dias de le cargo.

—Parece que ciones para ultrio y navegacion gal, efecto, se haber venido

han de abandonar los aceites y los cereales á su entrada en el reino vecino.

—Se ha dicho en un círculo político que el señor Moret se propone reformar la organizacion del ministerio de su digno cargo, procediendo en la forma que lo hizo el señor Gamazo siendo ministro de Fomento.

Las reformas que pueda establecer el señor Moret, autorizado por la ley de presupuestos, las hará ántes de la apertura de las Cortes, y cuando estas estén abiertas presentará proyectos de ley procurando organizar todos los ramos de su importante departamento, de suerte que mejoren aquellos y resulte una economia respetable para el Tesoro. Asi lo hemos oido asegurar.

—La mayor parte de las diputaciones que en cumplimiento del precepto legal habrán celebrado hoy la primera sesion del primer periodo de este año económico, han elegido nuevos vicepresidentes de las comisiones provinciales de entre los diputados que forman el segundo turno ó seccion.

—En virtud de consulta del gobernador de Palencia se acaba de dictar una real orden declarando incompatible el cargo de presidente de diputacion con el de vicepresidente de la comision provincial.

—Ayer estuvo en Palacio á ofrecer sus respetos á los reyes la señora duquesa de la Torre. Tambien han estado en el régio alcázar los señores Alonso M. y general Gándara.

—Hoy habrá consejo de ministros en la presidencia y mañana en palacio por el rey.

—En una de las secciones del Congreso se leerán esta tarde los senadores y diputados del grupo denominado union republicana, para fijar su actitud ante los sucesos políticos desarrollados durante el interregno parlamentario.

—El señor ministro de la Gobernacion, que continúa ligeramente indispueto, no asistió ayer ni por la tarde ni por la noche á su despacho.

—Dice *El Imparcial*: Por mas que la combinacion de gobernadores la está ultimando el señor Moret con tal reserva que ni áun los diputados de las respectivas provincias saben de un modo positivo el resultado de ella, tiénesse por seguro, segun informes que parecen fidedignos, que comprenderá las provincias de Almería, Cádiz, Córdoba, Coruña, Badajoz, Burgos, Baleares, Bilbao, Castellon, Valencia, Málaga, Santander, Zaragoza, Lugo, Orense, Oviedo, Salamanca, Murcia, Toledo, Huesca, Jaen y Pontevedra.

Los nombres hasta ahora indicados para el mando de estas provincias han de sufrir notable alteracion, pues algunos, como el señor Risuenb, que se dijo iria á la Coruña, no tiene condiciones.

—Tan luego como se ultime la exposicion de vinos y aceites españoles en la colonia de Amsterdam, que será muy pronto, se circulará á estos cosecheros un reglamento para que puedan enterarse de la forma y condiciones en que se remitir á la Agencia Comercial situada en aquella capital por el representante de España.

— 1006 —

Concluido el terror iba á renacer el comercio. Yo entonces dije el objeto de mi visita: mostré los renglones de Mad. de Beauharnais, é hicieron bajar á la pequeña Hortensia que prorumpió en gritos de júbilo. Quisieron vestir á la niña con el mejor traje que tenia para solemnizar la entrevista con su madre, y entre tanto me dirigí á buscar á su hermano.

El carpintero, su mujer y sus aprendices bailaban en torno de una luminaria de la calle del Arbol Seco; pregunté por el joven Beauharnais y me lo mostraron apoyado en un guarda-canton y contemplando tristemente toda aquella alegría en que no podía tomar parte.

Cuando le comuniqué el objeto de mi visita, en lugar de prorumpir en gritos de júbilo empezó á sollozar exclamando:

—¡Madre mia! ¡madre mia! ¿Cuál de los dos amaba mas á su madre? Los dos, pero su carácter era diferente.

— 1007 —

Eugenio tenia ya diez y seis años; magníficos ojos negros, cabellos castaños que descansaban sobre sus hombros; me ofreció el brazo y volvimos á la calle de Saint Honoré á recoger á Hortensia.

Las once daban en el palacio Igualdad; las hogueras comenzaban á extinguirse y se circulaba un poco más libremente por las calles.

Por todo el camino no habia hecho yo más que responder á derecha é izquierda á las preguntas que me dirigian los dos niños.

Llegamos á mi entresuelo de la calle de Saint Honoré, y allí les expliqué que tenia que aguardar al ciudadano Tallien, que era el único que podría abrir á su madre las puertas de la prision.

Habian oido su nombre, pero ni uno ni otro estaban al corriente de los sucesos por su edad y por la atmósfera comercial en que vivian.

—Nos asomamos á la ventana y es-

1
é
tr
Fe
sio
1
les
astro
ara la escarcelacion.
or aquellos corredores
etener á más formalid
ouen Ferney nos dió por gui
delero; pero como sabia perfe
e el camino, eché delante y
rimera á la prision.
omos nosotros,—dije llam
á la puerta.
Dos gritos me respondierr
personas se lanzaron hacia
para recibirme en cuanto abria
—¿Y Tallien?—dijo Teresa.
—Aquí viene.
—¿Y mis hijos?—murmuró Jose-
fina.
—Yienen tambien.

resp.
solo vo
llab; nu
de ranni.

che.—El que con la plazuela al tragante de su magnitud que tendra metros de esta hermosos qu...
—La buena obra.—Terminada la reparacion del piso de la calle de Pablo, se ha empezado a resanar la de Alfaro, que como otras se encontraba en pésimo estado...
—El cielo.—Anteanche de noche tuvimos lluvia abundante...
—El vigia.—Tiempo fresco y agradable el Miércoles—el amanecer...
—Bocaccio.—Esta noche se representará en escena por última vez...
—Recaudacion.—Hé aquí los datos obtenidos en los felatos de esta ciudad el día 2 del actual...
—B. L. M.—El nuevo Vicepresidente de la Comision provincial de obras pùblicas, nuestro distinguido amigo...
—Visita.—En la hecha los dias anteriores a los cementerios de esta ciudad, han podido apreciarse las mejoras realizadas en ellos por el municipio...
—Sus ojos.—Espejos claros y alma—son tus ojos seductores...
—Subasta.—Irá a subastarse en el juzgado de primera instancia el día 19 calle de las Bellas Artes...
—Ejemérides.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Torreznos.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Almoneda.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Honras.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Comision.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Estadistic.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Agasjos.—El día 1776.—Aperturase el Hospital de Madrid...
—Ya no habia prisa por verlos...

queños se habian acostado; tal vez gozaba al pensar en los besos que distribuiria entre aquellos ángeles; y de pronto se cruzó en su camino el hombre que perseguia á su hija.
Esperaba á los padres de su amada embozado en una capa y acariciando el gatillo de un revolver.
¿Qué preguntó y qué le contestaron? Hay quien presume que lo oyó y los periódicos lo han referido. Cada cual lo ha contado á su manera. Lo que fué cierto es que en menos de diez segundos sonaron cinco tiros: la madre cayó muerta, el padre gravemente herido, y un guardia municipal que detuvo al agresor se libró por milagro de la muerte.
La escena pasó á poca distancia de la casa, donde habitaban las victimas, y los niños se acomodaron al balcon como todos los vecinos.
—¿Qué es? ¿qué pasa? preguntaban con avidez.
La noticia de su desdicha no tardó en llegar á su corazon. Aun hay esperanza de que no queden completamente huérfanos. Los médicos creen que el herido podrá salvarse.
El otro crimen reviste circunstancias no menos interesantes. Ella era jóven, bella, buena; amaba á su marido y se habia casado con él contra la voluntad de sus padres. Desde los primeros momentos se eclipsó su luna de miel. Sufría privaciones, insultos, martirios, pero callaba, porque si era desgraciada, ella se habia buscado la desgracia.
Pasaron dos años y buscó consuelo en una reconciliacion con sus padres. La situacion fué agravándose, y al fin se separó de su marido. Dicen que fué de mútuo acuerdo, apesar de hallarse próxima á ser madre. Juzgábase olvidada y sufría con paciencia, cuando la otra noche al retirarse á su casa halló á su esposo. Tambien hablaron pero poco: la infeliz no pudo exhalar mas que un gemido. Un puñal atravesó su corazon.
Tal simpatia inspiraba, que hasta el dueño de una empresa funeraria ha querido costear su entierro.
El nuevo gobernaador ha llamado á los empresarios de los teatros y les ha dicho que es necesario que las funciones acaben á las doce de la noche lo más tarde.
Reconozco que la libertad de transitar forma parte de los derechos individuales; pero desde el momento en que obligan á las colectividades á andar por las calles á la una ó las dos de la madrugada se comete un abuso y se coharta la libertad de transitar.
Claro es que no se obliga á nadie á ir al teatro, pero se convoca á los espectadores á las 8 y media y las funciones empiezan á las 9 ó más tarde, los entreactos se prolongan y se sale á la una casi siempre.—De doce á dos está Madrid tan animado como en el centro del dia, y esto no sucede en ninguna capital de Europa. Así es que las personas ordenadas han agradecido al Gobernador este medio indirecto de poder pasar el rato en el teatro y acostarse temprano.
Tengo que concluir como he empezado: refiriendo un nuevo crimen que se cometió ayer.—Un asistente requeria de amoros á la criada de sus amos, y al verse despreciado, aprovechó la circunstancia de hallarse solo en la casa con ella para pedirle gracia por última vez. La jóven se defendió y recibió un balazo que la dejó mal herida. Pidió auxilio y entonces el asistente se levantó la tapa de los sesos.
Estamos horrorizados!
Julio Nombela.

del partido, el erdo oficial. Han vuelto á ponerse so el tapete con este motivo los propios atribuidos al señor Moret sobre la reunion de las Cortes no se acordó alguno, pero se dice que el señor Posada Herrera manifestó su propósito de buscar por todos los medios posibles y haciendo todas las concesiones que se hagan necesarias, la conciliacion de los distintos elementos liberales, pues en último caso, cuando agotados todos los recursos se vea que esa conciliacion es imposible, será cuando se atrevera á proponer al rey la disolucion de las actuales Cortes.
Como todo esto es sabido, y como no es posible que el señor Posada se coloque en otra actitud que esta, no concedemos gran importancia á estas declaraciones.
Nótase como más importante que todo eso, la declaracion hecha ayer por el señor Posada, en la cual dijo que no puede olvidar el solemne compromiso que contrajo con los señores Moret, Montero Rios y Lopez Dominguez, al constituirse el ministerio; compromiso por el cual está dispuesto á desarrollar en las Cortes el programa de la izquierda, leido por el duque de la Torre en el Senado, empezando desde luego por el planteamiento del sufragio universal con arreglo á la ley de 1870.
Y como esto no puede aceptarlo la derecha del partido constitucional, que reuniéndose á los centralistas y á los conservadores pueden derrotar fácilmente al ministerio, de aquí que no concedamos á las declaraciones hechas hoy por el señor Posada ctra importancia que la que en sí tienen; á saber, un medio de aplazar la batalla.
La izquierda quiere formar situacion, pero verdadera situacion izquierdista, con sus Cortes radicales y todo. ¿Lo conseguirá? El problema es muy complejo para que pueda ser resuelto ahora —hemos oido esta tarde uno de los hombres más importantes de la izquierda que no deja lugar á duda la formacion de un ministerio izquierdista puro.
Entre el decir y el realizar hay en esta cuestion un factor importantísimo que no se tiene tan en cuenta como debiera tenerse, el partido conservador. Dejamos aquí estas consideraciones para entrar en ellas de lleno otra vez cuando sea necesario.

Viedades.

ECODE MADRID.

Noviembre 1883.

No, lo que este año, ni las alegrías que produce egardante, ni el buen humor que desentan los buñuelos, ni lo cómico de vanidades destacándose sobre el somb fondo de la muerte, pueden hacera olvidar los terribles dramas que he convertido los primeros dias de la anal semana en un folletín espeluznan.
Un aspirante yerno que mata á la madre de su aida y hiere mortalmente á su futuro negro. Un esposo que parte el corazon á su esposa. Estas son las dos catástrofes que como dos fatídicos espectros alzan en medio de las sombras de restra imaginacion, sin que puedan bcar su recuerdo infinitos Tenorios que os sirven en los teatros, las carreras decaballos, el triunfo del Maestro Arrieta en el teatro de Apolo, ni la música que vez más sabrosa é insinuante de la fortunada Mascota, que está haciendo pos á cuantos tienen relaciones más ó menos directas con ella.
Contribuye además á sostenerse esa impresion fatídica el aspecto del cielo triste y nublado, la exhibicion de coronas fúnebres, el lúgubre doblar de las campanas... too nos obliga á recordar que las grandes humanas pueden evaporarse como e humo y que la felicidad á la desgracia, de la vida á la muerte no hay más que un tiz de la Parca.
Qué insondable es el abismo de la vida humana!
El mundo me parece un campo de batalla. Como ha dado origen á los dos que cuentan hijo de una onaria, hijo único y en el presente y en el futuro los que lo conocen lo claro de la vida, de buco...
es irreprochable; pero la gente optan por su derecho en todo.
manimidad de parecepierne á la familia...
catástrofe. Todos conla como una de esas onradas, ordenadas, estar que la laborio y la rectitud proporaban aquella casa, y padres algunos disones de su hija mataban algo tranquiviado á Zaragoza á que el tiempo, la acabarian con los bres.
noche pasaron la arido y mujer: es drileña, sobre todo pleados del gobiernulares, buscar disonde se encuentran sica y se charla un decir á aquel honpedirse de sus para volver á su propósito? adosa, tan caa ver si sus pe...

titud que tanto importantes constitucionales y centralistas como sus órganos en la prensa guardan respecto del ministerio: sobre la reunion de las Cortes no se acordó alguno, pero se dice que el señor Posada Herrera manifestó su propósito de buscar por todos los medios posibles y haciendo todas las concesiones que se hagan necesarias, la conciliacion de los distintos elementos liberales, pues en último caso, cuando agotados todos los recursos se vea que esa conciliacion es imposible, será cuando se atrevera á proponer al rey la disolucion de las actuales Cortes.
Como todo esto es sabido, y como no es posible que el señor Posada se coloque en otra actitud que esta, no concedemos gran importancia á estas declaraciones.
Nótase como más importante que todo eso, la declaracion hecha ayer por el señor Posada, en la cual dijo que no puede olvidar el solemne compromiso que contrajo con los señores Moret, Montero Rios y Lopez Dominguez, al constituirse el ministerio; compromiso por el cual está dispuesto á desarrollar en las Cortes el programa de la izquierda, leido por el duque de la Torre en el Senado, empezando desde luego por el planteamiento del sufragio universal con arreglo á la ley de 1870.
Y como esto no puede aceptarlo la derecha del partido constitucional, que reuniéndose á los centralistas y á los conservadores pueden derrotar fácilmente al ministerio, de aquí que no concedamos á las declaraciones hechas hoy por el señor Posada ctra importancia que la que en sí tienen; á saber, un medio de aplazar la batalla.
La izquierda quiere formar situacion, pero verdadera situacion izquierdista, con sus Cortes radicales y todo. ¿Lo conseguirá? El problema es muy complejo para que pueda ser resuelto ahora —hemos oido esta tarde uno de los hombres más importantes de la izquierda que no deja lugar á duda la formacion de un ministerio izquierdista puro.
Entre el decir y el realizar hay en esta cuestion un factor importantísimo que no se tiene tan en cuenta como debiera tenerse, el partido conservador. Dejamos aquí estas consideraciones para entrar en ellas de lleno otra vez cuando sea necesario.

del señor Cast... abogado...
consejo de Est... a Cá...
ñor Becerra... para...
del señor...
ñor Bas... a Bada...
verdad... s íntimos...
ret... ada de...
no se...
ta el...
o. M. Prunará...
ofrecido sus...
El general...
respetos á la familia...
El señor ministro...
ción ha resuelto la consulta...
diputaciones provinciales...
do á aquel ministerio...
tación de la ley provincial...
refiere á la manera de relevarse...
mente las comisiones permanentes...
La resolucio del señor Moret...
mina que deben cumplirse...
la citada ley, que disponen...
tituirse las diputaciones...
formen con sus individuos...
cada uno de los distritos...
provincial, y que habiéndose...
sorteo al verificarse la última...
total de aquellas corporaciones...
debe respetarse aquel...
eleccion de comisiones provinciales...
la que quizás no presidiria...
espíritu que presidió al...
precepto legal sobre que las...
versaban.
Cuantos tienen ocasion de...
de política con el Presidente...
de ministros, aseguran que...
señor Posada Herrera está...
decididamente resuelto en...
conciliacion de los elementos...
facilitará, una vez abiertas...
las combinaciones que sean...
para lograr mantenerla, y...
caso de que estas fracasaran...
propondrá el ejercicio de la...
disolucion de las actuales...
—Hoy tendrá lugar en el...
Supremo la vista del recurso...
interpuesto por el señor...
Rosa, director del Porvenir...
sentencia dictada en la causa...
sigue por el señor conde de...

peramos. Hacia un tiempo magnifico, uno de esos tiempos en que parece que para cumplirse con más esplendor grandes sucesos, el cielo se pone de acuerdo con la tierra.
Despues de las doce oyóse el ruido de un carruaje, que fué acercándose poco á poco hasta parar á nuestra puerta. La portezuela se abrió y dos hombres saltaron.
Eran Tallieu y el comisario.
Este levantó la cabeza, me aperció á la ventana y deteniendome á Tallieu que se disponia á subir, le dije:
—No hay que perder tiempo en subir; ella bajará.
En efecto, yo bajaba con los dos niños.
—¡Ah, señorita, ya sé todo lo que os debo,—me dijo Tallieu,—creed que ni Teresa ni yo lo olvidaremos.
—Os amais, vais á veros, á ser dichosos; no necesito más recompensa.

Jamás hubiera yo podido imaginar semejante locura! ¿Quién habia puesto las copas patrióticas que cantaban?
Atravesé toda aquella saturnales, chazando veinte brazos insensibles que querian obligarme á bailar otras tantas ruedas, y los cohetes, iluminaciones hacian de París una ciudad diabólica.
Sin esta circunstancia no hubiera encontrado abierta ni la carpintería donde estaba de aprendiz el hijo de Mad. de Beauharnais, ni la tienda de lencería donde tenian recogida á su hija. Pero, como todas las demás, estas tiendas estaban abiertas y dependientes tomaban parte en la fiesta popular.
Entré, pues, en el almacén de donde se me tomó por una compradora para pagar el primer pago de los cuarenta y cinco que iba á adquirir algun objeto de que me despediar hasta el día siguiente.
—Ya no habia prisa por verlos...

nis...
isa...
stor...
n el...
dejar...
ún no...
ri...
caso en...
me hablar cen Talli...
habia pasado el ca...
miento.
Si tal fué su intencion, o...
no, porque apenas nos enc...
en el coche empecé el capitu...
anzas á Juan Manier.
Los caballos iban á galope y sin em...
Tallieu sacaba de vez en cuando...
za y decia al cochero:
—Más de prisa! más de prisa!
legamos á la Fuerza. En la puerta...
aún muchos de los concurrentes...
que habia habido durante el dia, pa...
rientes de los presos, á informarse...
si se habia tomado contra ellos alguna...
providencia.
Bajamos, y algunas personas que co...



VAPORES-CORREOS DE LA Compañía Trasatlántica
(ANTES DE LOPEZ Y C.)

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico.

Barcelona los días 5 y 25	de cada mes.
Málaga 27	
Cádiz 10 y 30	
Santander 20	
Coruña 21	

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, carga y pasaje para **Las Palmas** (Gran Canaria) y **Veracruz**.
Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.
Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
América Central.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
Norte del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá a California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
Sur del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

REBAJAS A FAMILIAS.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidades, a pesos 50 para Puerto Rico, y 60 pesos para la Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.
El día 10 de Noviembre saldrá de Cádiz a la una de la tarde el vapor

Antonio Lopez.
El representante de esta Compañía Sr. D. Carlos Pagés, San Pablo 44, la suministrará billetes para todos puntos y dará cuantos detalles se le pidan.

Gran éxito de las VELOUTINES de CHARLES FAY
POLVO DE ARROZ ESPECIAL INVISIBLE Y ADHERENTE, dá el color deseado.
VENTOR CHARLES FAY, París.
DE LA PAIX, PARIS

SINGER
y las nuevas de brazo giratorias.
Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que se dirige al rededor de la aguja, teniendo así gran sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina es la más hermosa en toda clase de cuero, y además es nueva en el mejor estilo y se adapta admirablemente para botas y zapatos, y para reemplazar elásticos.
Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 5 centimos de peseta.—Carrete de seda, media onza, una peseta.
Agujas, aceite y piezas para toda clase de costuras.
Enseñanza gratis a domicilio.
Con sucursales en todas las capitales del mundo.
14 y 16 Ayuntamiento 1.º CORDOBA.

OPRESIONES ASMA NEURALGIA
Catarros, Constipados, etc.
Aspirando el humo, penetra en el Pecho, calma el nervio, facilita la expectoración y favorece la función de los órganos respiratorios.
Venta por mayor J. ESPIC, 229, rue St-Lazare y en las principales Farmacias de España; 2 y 4 de la calle de...

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en París.
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de los bacalao, es natural y absolutamente puro, lo que le confiere una acción segura contra las Enfermedades de los Pulmones, Tos crónica, Bronquitis, Constipados, etc.
Este aceite de HOGG y además la cantidad de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de la Universidad de París. El aceite de HOGG es el más puro que se ha obtenido en el mundo.
ADVERTENCIA.—Bájase en el rótulo el nombre de HOGG.

LINIMENTO GENERAL PARA LOS CABALLOS
Solo este precioso Topico cura radicalmente las enfermedades antiguas, las Lisis duras, Esquinosis, Avanos, Sobresaltos, Fiebre, etc., en los caballos, etc., sin ocasionar ningun daño.
— Los extraordinarios resultados que se consiguen en los Caballos, etc., no admiten competencia.
— Se debe usar con moderación y sin cesar hasta que el caballo se sienta aliviado.
— Precio 1 y 6 fr.
En las Farmacias de España y de las Colonias.
En Córdoba en las principales...

GOTA Y REUMATISMOS
CURACION CERTA por el LICOR y LAS PILDORAS DEL D^r Laville
Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el D^r OSSIAN HENRY Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de París.
El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos.
Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curación completa.
Para evitar toda falsificación, exíjase el Sello del Gobierno Francés y la firma de Laville.
Venta por mayor: COMAR, Farmacéutico, calle Saint-Glaude, 24 en PARIS.
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS de la Facultad de París.

PILDORAS HOLLOWAY
SIR SAMUEL BAKER,
Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice:
"Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alfaquí de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto a darles también gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné cantidades de las Pildoras Holloway. Estas son muy útiles para los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable, y le convencen así de su valor."
ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades.

UNGUENTO HOLLOWAY
J. T. COOPER,
En la pagina 804, de su famosa obra intitulada "Viage por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente:
"Tenia en mi poder unas cuantas libras del Unguento Holloway, del que distribuí a los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agradecimiento entusiasmado, abrumándome de regalos tales como leche, aves de casera, manteca, habas, etc. llegando por fin a considerarse una cucharada de unguento como equivalente a una gallina."
"Unguento como equivalente a una gallina"
"acrecientándose de tal modo la demanda que me quedé obligado a poner bajo embargo."
ESTE BALSAMO cura infaliblemente las heridas antiguas, las llagas, las quemaduras, las articulaciones, la gota, el reumatismo, y todas las enfermedades de PIERNAS y de PECHO, las enfermedades de las articulaciones, la gota, el reumatismo, y todas las enfermedades de las articulaciones.

AVISO PUBLICO
En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espurias, que llevan como marca, el nombre de Holloway y C^o. Hay en todas las farmacias y droguerías de esta ciudad y de los alrededores poco escrupulosos que compran y venden estos medicamentos, aunque estos se elaboran solamente en el número 17, de la calle de St. James Street, Londres, W.C.
En dicha manera deberían ponerse en comunicación con el número 17, de la calle de St. James Street, Londres, W.C.
No van acompañados de amplias instrucciones en el uso de los medicamentos.
En todos los principales boticarios del mundo entero Holloway, en su establecimiento central, 17, de la calle de St. James Street, Londres.

DE INVENCIÓN LAS COUSINOU ALTERNATIVAS DE LAS Prensas y UVAS
14. SEVILLA
de doble y triple alternación, aplicables a las prensas de uva, con el objeto de que en una sola vez se extraiga el jugo de uva por medio de un mecanismo que sirve para limitar las presiones de los muchos propietarios que los tienen en sus bodegas, por lindar con el ferrocarril, los de los alrededores de Córdoba, Aparatos y Prensa alternativa núm. 5; necha negas en 24 horas: movidos con locomóvil emplean 1 1/2 casion de 300,000 kilogramos, equivalentes a 26,100 arrobas, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5; hace anegas en 24 horas, moídos por caballería, moliendo y prensando de 300,000 kilogramos.—D. Francisco Solano Natera, simple.—D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple.—D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple.—Sr. Conde de Mejorada, Chucena simple.—D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una idem.—D. Manuel Lopez Arjona, una idem.—D. José Gonzalez y Alvarez, Seville, una idem.—D. Enrique Lopez, Seville, una idem.—D. Rafael Abril, Vilches, una idem.—D. J. Gomez Gil, Montanez, etc., etc.
de 7 modelos.—Cargan de 10 hasta 30 fanegas.—Precios de Rs. 6.600 hasta Rs. 14.500.
ALTERNATIVAS.—Serie de 5 modelos.—Cargan desde 45 hasta 30 fanegas.—Precios desde Rs. 45.000 hasta Rs. 25.000.
En los Almacenes, Rábita 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público, de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenzadoras de orujo de aceitunas, movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales.
Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia de las mencionadas prensas.

Música. Todas las piezas que el Centro Harmónico ejecutó en el último concierto del Gran Teatro, se hallan de venta en el depósito de pianos de Fernando Oriba, calle de Morera número 4.
Se vende una Historia general de Córdoba, empastada, escrita por el Padre Jesuita Ruano, impresa en Córdoba en el año de 1780. Para verla y tratarla en la calle Ramirez de Arriano número 7.

LA GRAN REVOLUCION
que ha promovido entre los fumadores de tabaco el uso del **PAPEL ALQUITRAN NORUEGO**, ha hecho que los especuladores lo imitasen y falsificasen de diferentes calificativos. Damos la ALERTA y recomendamos a todos los fumadores que no deseen caer en el engaño de éstos especuladores, que **EXIJE** en los libritos de **ALQUITRAN NORUEGO**, la marca estampada en el aviso, y el NOMBRE y RUBRICA de los UNICOS inventores y fabricantes **Joseph Bardou et fils, de Perpignan** (Francia).
Sucursal única de la fábrica, para toda España: Calle de Zurbarán número 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del comercio.

MAQUINAS para Tejas y Ladrillos
Medalla de Oro.—Único Premio en la Exp. Universal París 1889.
BOULET, LACROIX & C^o
Constructores Mecánicos, 28, rue d'Écouleux-S-Martin, París.
Se envía el Catálogo Ilustrado a qui en la plaza Santa Ana, Madrid.

A los cosecheros de aceite
Están a la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta toneladas de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallan en los dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo a precios arreglados.
Dirigirse a D. Félix Zabalza, Pedroso.

ACEITE PURO de Bacalao
Preparado por LANZAN y KEMP.
Este aceite es el más puro que se ha obtenido en el mundo.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de esta ciudad y de los alrededores.
Para la venta al por mayor Sres D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Jarabe Pectoral de Lucia.
Innumerales ensayos hechos con nuestro Jarabe Pectoral han sido coronados con el éxito masisonero, curando las más rebeldes toses en pocos días y sirviendo de lenitivo en las incurables. Es, pues, el mejor remedio para la curación radical de la coque, tos convulsiva y demás clases de toses.
Precio 12 reales.
Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado Don José de Lucía.—Alfaro 9, Córdoba.

Pegujares. Se reparten en el cortijo llamado Alamedilla de los Libros, término de esta ciudad: para tratar de sus precios en los Tejas número 44, donde existe el pliego de condiciones. 24-2

Venta. Se vende un piano Pleyel, en buen estado y a precio módico: calle del Paraíso número 7, se trata. 24-2

Aviso. En la plazuela del Indiano número 3, se venden vinos legítimos y superiores de Jerez en cajas de 12 botellas y en barriles, como son: Jerez pálido oloroso, idem oro, Montecal, Pajarete, Pedro Gilmanez, Manzanilla y idem extra. Todo a precios arreglados. 24-2

Obradas. En el Fontanar del Cañito de Mariarruiz se alquilan yuntas para dar obradas. En dicha finca se trata con su dueño. 24-2

Pérdida. La noche del 24 del pasado se extraviaron del cortijo del Sanchuelo tres ovejas y un carnero, cuyas señas son: la oreja derecha golpe atrás y la izquierda despuntada, blancas, y el carnero cuatro cuernos. Quien sepa su paradero podrá avisar a la casa número 3 campo de la Merced, y se le gratificará. 24-2

Canales, ladrillos y atanores de barro. Dirigir los pedidos a fabricante Antonio Salcedo Sarras, en Posadas.

Anuncio. Se venden hábitos de sacerdote, de invierno y verano, unos de estremo y otros de buen uso; y tambien un sombrero de canal y un solideo. Badaniñas 3, darán razon. 24-2

Vinagre superior de yema de 17 reales arroba. Habas, para sembrar mazaganas y morunas Trigo de semilla. Alpieste de pella limpio, sin negrilla. Garbanzos para sembrar y superiores para comer. Precios reducidos, plaza San Nicolás de la Villa número 16. 24-2

Verjas de hierro para cesterio.
Se construyen de variadas peciales formas a precios económicos, en la fundición de hierro de los señores Antonio y hermanos, Campo de la Merced y religiosamente en el nuevo templo de Almudena.
No es exacto el partido republicano para llorar. Se da en arrendamiento magnífico molino harinero situado en el Guadaquivir, y pueblo de Villa del Rio, con casa habitada y cuadras en referido pueblo. Hacer proposiciones, y tomar los antecedentes se deseen, en la calle de Céspedes 6 duplicado.

Arrendamiento. Desde el día se hace del parador de San mon en el Campo de la Merced, las casas calle Almonas número hoy Gutierrez de los Rios, y Múñices número 7. Para enterarse con el Procurador don Enriquez y Enriquez, que vive en el número 28.

Acetinas. Se venden en las Huertas Unidas, en Jerez, por fanegas, según convenyese, tratar, en las mismas huertas, esta calle de Alfaro 3, Alameda comestibles.

Se da en arrendamiento magnífico molino harinero situado en el Guadaquivir, y pueblo de Villa del Rio, con casa habitada y cuadras en referido pueblo. Hacer proposiciones, y tomar los antecedentes se deseen, en la calle de Céspedes 6 duplicado.

Al público. En el establecimiento de coloniales de Guzmán el ejas, calle Carreteras número 2, se acaban de recibir los ricos de la Fraga y de Lepa, en cajas de media y cuarto arroba; pasas, cas, quesos de neta; y bols, y tucas de Asturias y de Hamburgo. Silios molinos para matarraño.

Corta de encinas. Durante el presente mes se hacen proposiciones por escrito en la casa sin número de la calle de Huerto de San Andrés, para la compra al barrer de las encinas, chaparral y acubuchos de la dehesa nombrada «La Alcaidia».

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado un sombrero que contenian unos Breve, etc., etc. de comida y otras cosas, que se perdieron en la casa de Todos los Santos, calle puente de Rabanales, ha de ir al ministerio de San Rafael, para entregarlas en la casa del Sr. Ajerquia (hoy San Francisco) en la portería del convento de Santa Cruz, y se le dará la gratificación.

UM. 10.100

Noti

NACIO

De la Correspon

dicos de Madri

as siguientes:

Se ha comenta

los políticos el ac

distros de ayer t

15 de diciembr

Córtés, afirmán

el señor Moret

berdo, fundádo

hieron tener en c

uestros inform

ar que el asunt

de amplia disc

pret se manifes

se acordada en p

acorde.

El señor marq

ado atendibles

as por su comp

negro partidari

embre.

Hablaron despu

ya, y las indicac

sa por el preside

ieron la fecha d

unanimidad t

ndo por consig

de que el s

ontra.

Se ha encont

real Palacio, y

el hábil restau

or Vicente, el r

repcion y los s

paña, pintados

de S. M. la r

rez de la Vega

ablemente es e

religioso del art

del nuevo temp

Almudena.

No es exacto

partido republ

señas unánimem

casa del señor

voto por la pro

Código de 186

dieron a una en

esfuerzos a tra

remitiendo a

modo elegidas,

blemas consti

mergen el recono

beranía naciona

tantisimo prin

presenta esta g

ones se publicac

mana entrante.

Lo mismo lo

ionistas, dice

la conciliacion

mucho terreno

declarando l

ño.

El día siguiente

creí oír ru

los ojos y se

hermosa e

Era Teresa

se acordada su

me, a llevar

mos, diciendo

mos más.

Impecé por rec

basos y escl

Estoy sola y

pero entonce

para se arrojó

lo contra su

con las lag

estarme casi e

me delante

do;